
          金井中学校の英語国内留学 

１ 英語国内留学はなぜ必要なのですか。 

 ・現在、日本の人口は減少の一途をたどっています。それに伴い、労働者人口も急速

に減り続け、２０１７年に６５３１万人だった人数が、２０５０年には４６４０万人

になってしまうという予想が出ています。そこで政府は、外国人労働者を積極的に受

け入れていく方針をとっているのは、みなさんもご存じだと思います。そのようにし

なければ、日本という国の存在があやうくなってしまうのです。これからその社会に

出ていく生徒には、外国人労働者を束ねていく素養が必要になります。そのためには、

英語を話せる能力が絶対必要になるのは、皆さんもわかると思います。 

  上記のような内容を受けて、現在の学校では小学校から英語の授業を取り入れてい

ます。しかし、学校の授業だけでスピーキング能力を育成していくのは厳しいものが

あります。そこで本校では、まず外国の人たちと触れあい、わかる範囲の英語で話し、

自分の英語が通じることを楽しむことを体験させるために、英語国内留学を行ってい

ます。  
２ どこで実施するのですか。 

 ・福島県に新白河という東北新幹線の駅があります。そこからバスで約５０分のとこ

ろに羽鳥湖という湖があります。その近くに、「ブリティッシュヒルズ」という英語

研修施設があります。ここはリゾートホテルとしても営業しており、過去にＴＢＳの

ドラマ「花より男子」「花のち晴れ」の舞台になった場所でもあり、多数のドラマや

ＣＭに使われています。 

   住所 〒962-0622  福島県岩瀬郡天栄村田良尾字芝草１－８ 

３ どのような施設なのですか。 

  ・建物の多くは、イギリス本国から資材を持ち込み建造されています。まるでお城の

ような「マナーハウス」を中心に、９カ所に及ぶゲストハウス及びたくさんの付帯

施設を持つ、まさに英国貴族のリゾートハウスです。門をくぐった途端にそこはイ

ギリスという雰囲気が醸し出されています。特に特徴的なのが「リフェクトリー」

という食堂です。そこは、映画のハリーポッターに出てくる食堂にそっくりです。  

４  どのような学習をするのですか。 

 ・「英語国内留学」というと、すべて英語で学習し、話せない生徒にとっては苦痛で

しょうがないのではと心配になると思います。私たちもそうなってしまうのではと

いう不安を持っていました。しかし、その心配はまったく意味がありませんでした。

その原因は、レッスンをしてくれる外国人の先生にあります。もちろん、レッスン

はすべて英語です。しかし、先生方は、生徒が英語を話せないことを承知しながら

簡単な英語を使い、英語を話す場面をうまく作ってくれます。そして、ユーモアあ

ふれるパフォーマンスを交えながら、誰もが理解できるレッスンを展開してくれま



す。生徒はそれにのせられて、いつのまにか英語を話そうとしてしまうのです。 

  レッスンは３３種類もあり、その中から選べることができます。内容は授業という

よりも、ゲームのような感覚です。じっと座って英語の勉強をするものはありませ

ん。作品を作ったり、身体を動かしたり、料理を作ったりしながら自然に英語を話

したい気持ちを育ててくれます。 

５ スタッフはどのような方々ですか。 

  ・日本人のスタッフもいますが、大部分外国の方々です。その多くがイギリスの方

です。すべてのみなさんが英語で対応します。（もちろん、生徒にわかりやすく英

語だけではなく、身振り手振りを入れて説明してくれます。） 

６ 食事はどのようものですか。 

  ・食事はすべてバイキング形式になっています。自分の好きな物を好きなだけたべ

ることができます。飲み物やデザート、ケーキ等もすべてバイキングで用意されて

います。生徒達にとても人気があります。 

７ 生徒はどのような様子でしたか。 

  ・行く前は参加したくないという生徒がけっこういましたが、それがうそのように

積極的にレッスンに参加していました。また、最終日が近づくに連れて英語を話そ

うとする生徒が飛躍的に増えました。外国人の先生やスタッフに一生懸命話しかけ

ていました。その後の英語の授業にもかなりの影響を与えてくれたようです。この

留学の大きな目的は、英語が話せるようになろうということではなく、外国の人へ

近づけないアレルギーを取りたいというのが目的でした。たくさんの外国の人々を

迎え入れるこれからの日本社会には、誰にも必要な目的なのです。 

 


